
Ata da reunião ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal da 
Bahia realizada no dia 25.07.2023.
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1 Aos 25 (vinte e cinco) dias do mês julho do ano 2023 (dois mil e vinte três), às 14
2 (quatorze) horas, reuniu-se o Conselho Universitário (CONSUNI) da Universidade
3 Federal da Bahia, em caráter ordinário, na Sala dos Conselhos do Palácio da Reitoria,
4 sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Paulo César Miguez de Oliveira,
5 com a presença dos Conselheiros a seguir relacionados: Penildon Silva Filho (Vice-
6 Reitor), Eduardo Luiz Andrade Mota (Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento),
7 Wagner Miranda Gomes (Pró-Reitor de Administração), Leonardo Serafim Muricy
8 (Pró-Reitoria de Desenvolvimento de Pessoas), Cássia Virgínia Bastos Maciel (Pró-
9 Reitora de Ações Afirmativas e Assistência Estudantil), André Luís Nascimento dos

10 Santos (ADM), Antrifo Ribeiro Sanches Neto (DAN), Juliana Bezerra do Amaral
11 (ENF), Rodrigo Freitas Bittencourt (EMVZ), José Maurício Valle Brandão
12 (EMUS), Mônica Leila Portela de Santana (NUT), Marcelo Embiruçu de Souza
13 (ENG), Luiz Cláudio Cajaíba Soares (TEA), Sérgio Kopinski Ekerman (ARQ),
14 Henrique Tomé da Costa Mata (ECO), Lorena de Andrade Pinho (FCC), Leonardo
15 Figueiredo Costa (COM), Júlio César de Sá da Rocha (DIR), Regina Sandra
16 Marchesi (FACED), Denis de Melo Soares (FAR), Antônio Alberto da Silva Lopes
17 (FAMED), Francisco Kelmo Oliveira dos Santos (IBIO), Gillian Leandro de
18 Queiroga Lima (ICI), Roberto José Meyer Nascimento (ICS), Maiana Brito de
19 Matos (ICTI -  Camaçari), Fabíola Gonçalves Pereira Greve (IC), Cássio Bruno
20 Magalhães Pigozzo (FIS), Danilo Heitor Caires Tinoco Bisneto Melo (IGEO), Luís
21 Augusto Vasconcelos da Silva (IHAC), Alvanita Almeida Santos (LET), Kleyber
22 Mota da Cunha (IME), Tiana Bagueiro Figueiredo (IMS), Cristiana Mercuri de
23 Almeida Bastos (IPS), Martins Dias de Cerqueira (QUI), Jorge Alberto Bernstein
24 Iriart (ISC), Claudiani Waiandt (CAE), os representantes do corpo docente Ana
25 Lúcia Barbosa Góes e Jailson Alves dos Santos, os representantes dos servidores
26 técnico-administrativos Carolina Silva Cunha de Mendonça, Hugo Leonardo Pires
27 Correia, Cleyton dos Santos Santana e Jomar Fadigas Cerqueira; os representantes
28 estudantis Arlindo Pereira de Souza Neto, Pedro Almeida Mendes de Jesus,
29 Manoela Matias Hora e Matheus Portela Carvalho; como convidados, o Professor
30 Guilherme Bertissolo (Pró-Reitor de Extensão Universitária) e a Professora Nancy
31 Rita Ferreira Vieira (Pró-Reitora de Ensino de Graduação). Havendo quórum, o
32 Senhor Presidente declarou aberta a sessão, cumprimentou os presentes e registrou as
33 boas-vindas ao novo diretor da Faculdade de Medicina, Professor Antônio Alberto da
34 Silva Lopes, bem como ao seu vice-diretor, Professor Eduardo José Reis, ambos
35 empossados na data anterior; registrou as boas-vindas ao Conselheiro Jorge Alberto
36 Bernstein Iriart, representando o Instituto de Saúde Coletiva, e ao Conselheiro Leonardo
37 Muricy, representando a Pró-Reitoria de Desenvolvimento de Pessoas. Em seguida, o /  -
38 Senhor Presidente franqueou a palavra aos inscritos, dela fazendo uso, a Professora
39 Karina Menezes, Superintendente de Administração Acadêmica, para informar acerca k C o o J
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de um ofício que será encaminhado, brevemente, aos dirigentes das Unidades 
Universitárias, referente ao cadastramento de salas no sistema acadêmico SIAC, tendo 
salientado a importância de que esse registro de salas nas Unidades seja efetivado no 
sistema acadêmico, a fim de proporcionar melhor avaliação da distribuição de salas e 
orientar os estudantes quanto à localização correta das suas aulas. A Conselheira Ana 
Lúcia Góes informou acerca das atividades promovidas pela APUB Sindicato, a saber, 
o 19° Encontro Nacional do PROIFES Federação, realizado no período de 19 a 22.07, 
tendo resultado na elaboração de uma Carta de Salvador, na qual consta registrado um 
resumo das discussões estabelecidas nesse encontro. O Magnífico Reitor registrou seu 
agradecimento à APUB Sindicato pelo convite que lhe fora feito para estar presente na 
abertura do Encontro Nacional do PROIFES Federação; compartilhou sua satisfação ao 
participar de uma Mesa no Congresso da UNE, realizado na semana anterior, em 
Brasília; saudou o Instituto de Letras pelo sucesso na realização do XVIII Congresso 
Internacional ABRALIC (Associação Brasileira de Literatura Comparada). 
Continuamente, informou que a Universidade Federal da Bahia publicara uma Nota, a 
respeito de uma situação que tem incomodado a toda a sociedade, no que tange aos 
dados publicados referentes ao aumento da violência no Estado da Bahia, tendo a 
UFBA se colocado à disposição como um espaço de reflexão e discussão para que os 
vários atores envolvidos nessa questão possam avançar na construção de um conjunto 
de pontos que nos garantam uma política de paz e boa convivência. Em seguida, passou 
a palavra ao Conselheiro Leonardo Muricy para esclarecer acerca de uma Nota 
equivocada, vinculada nos meios de comunicação, que informara acerca de uma 
possível liberação de vagas para a UFBA, tanto do BPE (Banco de Professor- 
Equivalente) como de vagas para concurso público, o que não ocorrera, tendo o referido 
Conselheiro esclarecido que houve, na verdade, uma reposição de cargos já existentes 
no quadro de pessoal da Universidade. A Conselheira Cássia Maciel, Pró-Reitora de 
Ações Afirmativas e Assistência Estudantil, atualizou que, considerando o descompasso 
existente entre os valores das bolsas da área de pesquisa, reajustadas pelo Governo 
federal, e as bolsas da assistência estudantil, após um planejamento interno, com 
recursos próprios, foi possível proceder, tanto no reajuste dos auxílio da assistência 
estudantil quanto das bolsas de iniciação ligadas aos programas da PROAES, tendo 
pontuado que os valores ainda estão aquém da necessidade, em razão de toda a 
defasagem que vivemos no último período, mas já sinaliza uma recomposição futura; 
em relação ao Restaurante Universitário, comunicou o reestabelecimento dos Pontos de 
Distribuição de Alimentos nos campi Ondina, Canela, São Lázaro e está em processo de 
reabertura, prevista para o início do semestre 2023.2, o Ponto de Distribuição de 
Alimentos da Residência Universitária 1, no Corredor da Vitória. Na oportunidade, o 
Magnífico Reitor pontuou que o reajuste das bolsas e auxílios foi feito ainda sem um 
recurso definido pelo Governo federal, mas ancorado na expectativa de que a 
recomposição orçamentária nos alcance ainda antes do final do ano; sobre o 
restabelecimento do Restaurante Universitário, informou que segue o projeto em 
desenvolvimento, no sentido de que, proximamente, a Administração Central possa 
avançar em relação aos dois oferecimentos de novos Pontos de Distribuição de 
Alimentos, a saber, no Instituto de Geociências e na Escola Politécnica; comunicou que
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84 a gestão está trabalhando fortemente com a Secretaria de Patrimônio da União, no
85 sentido de manter a Fazenda na posse da Universidade, ao tempo em que informou a
86 assinara de documentação, com vistas à entrega da antiga DRT (Delegacia Regional do
87 Trabalho), localizada na Avenida Sete, para a UFBA; informou ainda que está em
88 negociação, outras possibilidades de doação de prédios, tanto do Governo federal como
89 da Prefeitura, na área do Centro Histórico e do Comércio, a partir do projeto “A
90 Instituição do Distrito do Centro Histórico e Comércio”, inclusive com a participação
91 efetiva da Faculdade de Arquitetura da UFBA, após manifestação de interesse da gestão
92 à Fundação Mário Leal, coordenadora do projeto, que acolheu muito positivamente a
93 demanda da Universidade, o que viabilizará a ampliação da presença da UFBA nesse
94 território; enfatizou que existe outros imóveis em discussão, sem nenhuma definição,
95 ainda, mas com grande expectativa de concretização, em virtude da disposição dos
96 envolvidos de que esse espaço sejam entreguem à Universidade Federal da Bahia e não
97 à especulação imobiliária. Finalizados os informes, o Magnífico Reitor ingressou na
98 Ordem do Dia, através do Item 01: Informes sobre o Orçamento, COVID 19 e a
99 emergência de outras enfermidades. Apresentador: Conselheiro Eduardo Mota (Pró-

100 Reitor de Planejamento e Orçamento). Iniciando sua apresentação, o Conselheiro
101 Eduardo Mota comunicou que a Universidade Federal da Bahia recebera a segunda
102 parcela da recomposição liberada para a Instituição, referente ao montante de 45,8
103 milhões de reais, a serem disponibilizados em cinco parcelas, ao tempo em que externou
104 sua preocupação quanto à provável data de recebimento da última parcela, a meados de
105 outubro, às vésperas do encerramento do exercício, o que vai exigir que esses recursos
106 sejam empenhados rapidamente; lembrou que a temporada de emendas parlamentares
107 está posta aos (às) dirigentes que desejem encaminhar alguma solicitação a algum
108 parlamentar da sua preferência, tendo solicitado que o Gabinete da Reitoria seja
109 informado acerca dessas solicitações, para que a Administração Central tenha ciência e,
110 em conjunto, possa fazer gestão junto à bancada baiana no Parlamento, com o fim de
111 ampliar a participação das emendas parlamentares no orçamento da Universidade.
112 Passando ao tema da situação sanitária, especificamente à COVID-19, o Conselheiro
113 Eduardo Mota compartilhou que os dados seguem quase idênticos aos informados na
114 última reunião ordinária daquele Conselho, sinalizando que a pandemia segue em ritmo
115 baixo e lento, mas persistente. No Brasil, considerando os dados publicados no dia
116 21.07.2023, pelo Ministério da Saúde, a média diária de casos era de 1574 casos e 24
117 óbitos; no Estado da Bahia, no mesmo período, observou-se a média móvel de 53 casos
118 e pouco menos de 01 óbito; em Salvador, registrou-se a média de 17,6 casos dia e
119 menos de um óbito, sinalizando que a pandemia persiste, com transmissão ativa,
120 número expressivo de casos, embora pequeno, em relação a épocas anteriores; em
121 17.07.2023, último dado disponível de internações hospitalares em Salvador, havia 16
122 pessoas internadas em UTI-adulto por COVID-19, com taxa de ocupação em 32%. No
123 que tange à cobertura vacinai, informou que a vacina bivalente não avançou como se
124 esperava para pessoas acima de 12 anos ou mais, cujo percentual segue em tomo de
125 28% no Estado da Bahia, 51% em Salvador, 21,4% em Camaçari e 36,6% em Vitória da
126 Conquista. Concluiu sua fala reforçando, novamente, acerca da necessidade de se
127 manter medidas protetivas no que tange ao risco de transmissão de gripe aviária em
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128 humanos, evitando o contato com aves que estejam moribundas ou mortas. O
129 Conselheiro Rodrigo Bittencourt solicitou que a SUMAI, através da Coordenação de
130 Meio Ambiente, inicie uma campanha de conscientização e esclarecimento da
131 comunidade universitária, acerca da gripe aviária e medidas protetivas, haja vista a
132 grande quantidade de mata presente nos campi da UFBA, área de pouso desses animais
133 silvestres, ao tempo em que disponibilizou a equipe da Escola de Medicina Veterinária e
134 Zootecnia para trabalhar em conjunto com o referido Órgão na elaboração desse
135 material; no que tange à pandemia da COVID-19, afirmou que a EMVZ permanece com
136 docentes afastados, em virtude de questões médicas que impediram a sua vacinação,
137 tendo solicitado apoio da Administração Central e do Comitê de Assessoramento do
138 Coronavírus, no sentido de fornecer aos dirigentes das Unidades Universitárias um
139 embasamento/orientação técnica que lhes garantam um respaldo na manutenção dessa
140 exigência junto à comunidade. O Conselheiro Luís Augusto Vasconcelos, ao
141 questionar se o controle do esquema vacinai, mediante o preenchimento de formulário
142 online, segue vigente na UFBA, sendo esclarecido pelo Conselheiro Eduardo Mota que
143 a questão ainda está sendo avaliada e será levada àquele Conselho, mas sinalizou que os
144 dirigentes têm autonomia para discutir o assunto na sua respectiva Congregação e adotar
145 alguma medida adicional que julgue necessária; concluiu enfatizando que qualquer
146 pessoa, independente do estado vacinai, que apresente sintomas respiratórios, deva
147 permanecer em trabalho remoto enquanto persistirem os sintomas, além de seguir com o
148 uso de máscara, quando necessário. O Conselheiro Luís Augusto Vasconcelos pediu
149 novamente a palavra para consultar o prazo limite para a solicitação de emendas aos
150 parlamentares, sendo respondido pelo Magnífico Reitor que, provavelmente, o sistema
151 permaneça aberto até o final do mês corrente, mas que confirmaria a informação. Antes
152 de passar ao próximo ponto da pauta, o Senhor Presidente submeteu à apreciação a Ata
153 da reunião realizada no dia 29.06.2023 e, considerando os apontamentos para correção
154 solicitados pelo Conselheiro Cássio Pigozzo, em nome do Conselheiro Ricardo
155 Miranda, que não pode estar presente na sessão, a referida Ata será apreciada na
156 próxima reunião, após incorporação das sugestões indicadas. Ato contínuo, o Senhor
157 Presidente retomou a Ordem do Dia, através do Item 02: Informações
158 Recredenciamento da UFBA. Expositora: Prof. Nancy Vieira (Pró-Reitora de Ensino
159 de Graduação). A Professora Nancy Vieira, especialmente convidada para a presente
160 reunião, prestou breves informes acerca da agenda do Recredenciamento Institucional
161 da UFBA, a ser realizado entre os dias 14 a 18 de agosto, registrando seu agradecimento
162 aos dirigentes e servidores técnicos-administrativos das Unidades Universitárias pelo
163 atendimento a todos os questionamentos que lhes foram feitos pela Comissão
164 estabelecida pelo MEC nessa avaliação; esclareceu que, nesse momento, estão sendo
165 avaliados todo o material encaminhado pelas Unidades Universitárias, ao tempo em que
166 adiantou a possibilidade de que seja necessário a confirmação de alguns dados ou
167 solicitar dados novos; acrescentou que estão sendo preparados alguns vídeos
168 institucionais, com o objetivo de preparar as pessoas que participarão das reuniões
169 solicitadas pela referida Comissão avaliadora; por fim, adiantou que um dos integrante
170 da Comissão avaliadora é da área do meio ambiente, tendo sinalizado a importância, se



172 fosse votada o mais breve possível, pois seria um elemento a mais de evidência do
173 compromisso dessa Universidade com essa temática. Na oportunidade, o Senhor
174 Presidente passou a palavra ao Conselheiro José Maurício para prestar
175 esclarecimentos acerca da apreciação da proposta de Política Ambiental da UFBA na
176 Comissão de Normas e Recursos, tendo registrado que, devido a uma confusão quanto
177 ao tramite dos autos, a minuta da referida proposta sofreu um atraso e será apreciada na
178 referida Comissão em reunião agendada para o próximo dia 31.07 e, em seguida,
179 disponibilizada à apreciação do pleno do Conselho Universitário. O Magnífico Reitor
180 sinalizou que, provavelmente, haverá necessidade de convocação de uma reunião
181 extraordinária daquele Conselho para aprovação da referida minuta, haja vista a
182 urgência na sua apreciação, considerando a agenda do Recredenciamento Institucional
183 da Universidade. Ato contínuo, o Senhor Presidente passou à apreciação do Item 03:
184 Processo n° 23066.023358/2023-46 -  Propositura de concessão do Título Honorífico
185 de “Doutora Honorís Causa” (post mortem) à Senhora Valdina de Oliveira Pinto
186 (Makota Valdina). Relatoria: Comissão de Assuntos Acadêmicos. O Conselheiro
187 Luís Augusto Vasconcelos, Presidente da referida Comissão, passou a palavra ao
188 Conselheiro Leonardo Costa, relator do parecer, que procedeu à sua leitura favorável à
189 concessão do referido Título, post mortem, à Senhora Makota Valdina. Franqueada a
190 palavra para manifestações, o Conselheiro Júlio Rocha registrou a importância desse
191 reconhecimento a uma autoridade do povo de santo que considera uma das maiores
192 intelectuais com visão de mundo e postura extremamente crítica sobre a realidade do
193 País e do Estado da Bahia. O Conselheiro André Nascimento afirmou que “Makota
194 Valdina tenha sido, talvez, uma das grandes diplomatas dessa leitura do Brasil em
195 milonga, desse Brasil que é justaposto por diversas narrativas e produções culturais de
196 todas as matizes, tanto africana como indígena”. O Conselheiro Arlindo Pereira Neto
197 externou sua satisfação com o fato da apreciação da referida honraria ocorrer na mesma
198 data na qual, também, se celebra o Dia Internacional da Mulher Negra Latino-
199 Americana e Caribenha, e o Dia Nacional de Tereza de Benguela, reconhecimento
200 importante a uma personalidade, cuja atuação contra o racismo foi de grande relevância
201 para o Estado da Bahia. A Conselheira Cássia Maciel se somou à celebração da
202 propositura, tendo saudado o Instituto de Humanidades, Artes e Ciências Professor
203 Milton Santos (IHAC) pela iniciativa e destacado, oportunamente, que a Senhora
204 Makota Valdina, “nos meandros do racismo e da linguagem no Brasil, nos deixa
205 cunhado, talvez, uma das expressões mais fortes e mais importantes, não só para a
206 população negra, mas para uma sociedade antirracista: Não somos descendentes de
207 escravos. Somos descendentes de pessoas escravizadas”. Finalizadas as manifestações,
208 o Senhor Presidente submeteu o parecer à apreciação e votação do plenário, sendo
209 aprovado por unanimidade a concessão do Título Honorífico de “Doutora Honorís
210 Causa” (post mortem) à Senhora Valdina de Oliveira Pinto (Makota Valdina). Item 04:
211 Processo n° 23066.023340/2023-44 -  Proposta de concessão do Título Honorífico de
212 “Doutor Honorís Causa” ao Senhor Mateus Aleluia Lima. Relatoria: Comissão de
213 Assuntos Acadêmicos. Com a palavra, o Conselheiro Luís Augusto Vasconcelos
214 destacou a importância das proposituras de concessão dos três títulos honoríficos
215 apreciados na presente sessão, referentes a personalidades de grande relevância para o
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216 País, tendo registrado sua felicidade pela iniciativa partir do IHAC, Unidade
217 Universitária que representa, sendo esta honraria um reconhecimento de trajetórias,
218 saberes e tradições que muito nos agregam e contribuem para a construção de uma
219 sociedade melhor. Sequencialmente, o Conselheiro Leonardo Costa, na condição de
220 relator, procedeu à leitura do parecer favorável à concessão do Título em comento ao
221 Senhor Mateus Aleluia Lima. Franqueada a palavra no plenário, o Conselheiro André
222 Nascimento enalteceu a trajetória do Senhor Mateus Aleluia, artista e griô da cultura
223 negra, sendo motivo de orgulho para a comunidade a concessão desse título honorífico,
224 caso aprovada, partir da Universidade Federal da Bahia, o que sinaliza seu compromisso
225 com um projeto de País diverso, plural, universal, poliglota e contemporâneo. Não
226 havendo mais inscritos, o Senhor Presidente submeteu o parecer à apreciação e votação
227 do plenário, sendo aprovado por unanimidade concessão do Título Honorífico de
228 '‘Doutor Honoris Causa” ao Senhor Mateus Aleluia Lima. Item 05: Processo n°
229 23066.023350/2023-80 -  Proposta de concessão do Título Honorífico de “Doutor
230 Honoris Causa” ao Senhor Ailton Alves Lacerda Krenak. Relatoria: Comissão de
231 Assuntos Acadêmicos. O Conselheiro Gillian Lima, na condição de relator, procedeu
232 à leitura do parecer favorável à concessão do Título Honorífico em comento, ao Senhor
233 Ailton Krenak. Franqueada a palavra para manifestações, o Conselheiro Júlio Rocha
234 registrou a importância do pensamento do intelectual Ailton Krenak, no que tange à
235 leitura do mundo e do Brasil contemporâneo, compartilhando, inclusive, que sua obra
236 tem sido inserida e discutida nos cursos de pós-graduação da Faculdade de Direito. O
237 Conselheiro Leonardo Costa comentou, com pesar, que durante a apreciação da
238 propositura em comento pela Comissão de Assuntos Acadêmicos, foi noticiado o
239 falecimento da estudante Mbeni Waré, filha do líder indigenista Ailton Krenak, que
240 cursava o Bacharelado Interdisciplinar em Artes na UFBA. O Conselheiro Sérgio
241 Ekerman fez coro às falas anteriores, tendo compartilhado a atuação do Senhor Krenak
242 no campo da transversalidade do pensamento em diversas áreas, inclusive na arquitetura
243 e urbanismo. O Conselheiro Arlindo Pereira Neto pontuou que, no seu entendimento, 
"244 para além do reconhecimento aqui discutido, é fundamental que a Universidade pense
245 estratégias, no sentido de incluir o pensamento desses intelectuais nos currículos dos
246 cursos ofertados pela Instituição, a partir de um trabalho de revisão das referências
247 bibliográficas. Oportunamente, o Professor Guilherme Bertissolo, Pró-Reitor de
248 Extensão Universitária, participando como convidado na presente reunião, pediu a
249 palavra para lembrar o plenário que o edital com vistas à contratação de Professor (a)
250 Visitante Notório Saber está com os últimos dias de inscrição em aberto, tendo
251 reforçado que esse edital objetiva, justamente, absorver esses pensadores ao contexto da
252 Universidade. Encerradas as inscrições, o Senhor Presidente submeteu à apreciação e
253 votação a proposta de concessão do título de “Doutor Honoris Causa'' ao Senhor Ailton
254 Alves Lacerda Krenak, sendo aprovada por unanimidade. Ato contínuo, o Magnífico
255 Reitor passou à apreciação do Item 06: Processo n° 23066.023708/2021-11 -
256 Regimento Interno do Instituto de Saúde Coletiva. Relator: Comissão de Normas e
257 Recursos. O Conselheiro José Maurício, Presidente da Comissão de Normas e
258 Recursos, passou a palavra ao Conselheiro Francisco Kelmo Santos que, na condição
259 de relator, procedeu à leitura do parecer favorável à proposta de Regimento Interm/ do
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Instituto de Saúde Coletiva, cujas principais alterações, quando comparadas à versão 
anterior, são elencadas a seguir: a) inclusão da competência da Coordenação Acadêmica 
do ISC para promover a articulação entre as atividades de pesquisa, cooperação técnica, 
criação e inovação; b) previsão das atividades de extensão, além das atividades de 
ensino, pesquisa e cooperação técnica; e c) ajuste dos recursos internos, fundamentado 
na Resolução CAE n° 01/2017, propondo à Congregação que, quanto aos processos 
seletivos para o ingresso dos novos estudantes nos programas e cursos de pós-graduação 
do referido Instituto, os editais deverão estabelecer os procedimentos a serem adotados 
para a interposição de recursos em todas as fases/etapas, esclarecendo prazos, requisitos, 
órgãos julgadores e a forma de ciência e/ou notificação aos recorrentes. Franqueada a 
palavra aos inscritos e, não havendo manifestações, o Senhor Presidente submeteu à 
votação o parecer elaborado e aprovado pela Comissão de Normas e Recursos, sendo 
aprovado por unanimidade. Na sequência, o Senhor Presidente passou ao último ponto 
da pauta, Item 07: Solicitação da FAPEX no sentido da renovação da autorização 
do CONSUNI, a fim de que a referida Fundação possa continuar apoiando os 
projetos da Universidade Federal do Recôncavo da Bahia (UFRB). Colocada sob 
apreciação e votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. Posteriormente, em O 
que ocorrer, o Conselheiro Antônio Alberto Lopes, recém-empossado na Diretoria da 
Faculdade de Medicina, solicitou a palavra para registrar sua felicidade ao participar, 
por primeira vez, na condição de membro daquela Casa, tendo externado sua satisfação 
ao presenciar a concessão de Títulos Honoríficos a personalidades, cujo conhecimento 
forma parte do que somos e, por conseguinte, deve ser preservado. O Conselheiro 
Francisco Kelmo parabenizou a Reitoria pela emissão da Portaria n° 198/2023, que 
institui o Programa UFBA Plástico Zero e dispõe sobre a proibição de comercialização 
e uso de recipientes e embalagens descartáveis de material plástico ou similares no 
âmbito da UFBA, tendo o Magnífico Reitor, na oportunidade, estendido as felicitações 
ao Professor Antônio Lobo, Coordenador de Meio Ambiente (CMA/SUMAI) pela 
condução cuidadosa da questão ambiental na UFBA. Finalizadas as manifestações e 
nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente agradeceu a participação de todos 
e declarou encerrada a sessão, sobre a qual, eu, Munique Hevelyn Rodarte Ribeiro, \  
Secretária ad hoc, lavrei a presente Ata, a ser assinada pelos Conselheiros, com menção 
à sua aprovação, estando os pormenores da reunião gravados eletronicamente. (
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